

zum Treiben seiner Fabriken geeigneter Wasserkräfte, durch die Beherrschung der bedeutendsten Absatzgebiete, sich in der Baumwollenindustrie zur weitaus ersten Stelle emporgeschwungen, die ihm schwer streitig gemacht werden kann.

Die Baumwollenconsumtion von Europa betrug in fünfjährigen Durchschnittsperioden in 1000 Ballen:

	1846 bis 1850	1851 bis 1855	1856 bis 1860	1861 bis 1865	1866 bis 1870
Grossbritannien . . .	1458	1895	2265	1669	2639
Frankreich	355	442	527	440	613
Uebrigcs Europa . .	421	698	963	756	1229
Summa 1000 Ballen	2234	3035	3755	2865	4481

Eine Uebersicht der europäischen Baumwollenconsumtion (in Ballen) seit 1860 in den einzelnen Jahren zeigt folgende Zahlen:

Jahre	Consumtion in England	Consumtion auf dem Continent	Total- Consumtion in Europa
1871/72	3 132 000	1 641 000	4 773 000
1870/71	3 222 000	2 046 000	5 268 000
1869/70	2 760 000	1 627 000	4 387 000
1868/69	2 587 000	1 916 000	4 503 000
1867/68	2 822 000	1 782 000	4 604 000
1866/67	2 414 000	1 733 000	4 147 000
1865/66	2 319 000	1 616 000	3 935 000
1864/65	1 873 000	1 182 000	3 055 000
1863/64	1 565 000	1 033 000	2 598 000
1862/63	1 332 000	814 000	2 146 000
1861/62	1 217 000	776 000	1 993 000
1860/61	1 612 000	1 776 000	3 388 000
1859/60	2 560 000	1 712 000	4 272 000